
※日程等については、議事の進行により変更となる場合があります。
順位 議席 氏名 質問の要旨 日 程
1 ６番 三 上 英 範 1. ゴミ袋有料化しなくても、減量目標達成の可能性はある。

～有料化の撤回を求める。
①令和３から令和７年までの減量目標
②令和３年度の減量実績の認識と市民への周知
③有料化の影響
④地方自治体の本旨、コロナ禍に於ける役割

2. 憲法をくらしの中に
～児童生徒に自由を、若者に希望を、高齢者に安心を
①学校給食無償化
②奨学金の拡大
③時間１５００円の最低賃金
④国民年金で利用できる高齢者施設
⑤不戦決意の表明とミサイル防災訓練実施について

3. 中山間地域で、くらしの心配をなくすために
①中山間地域の現状認識
②中山間地域の課題の認識
③一次産業への「投資」主体の役割を
④価格保障・所得補償政策を

4. 農地等災害復旧事業の被災農家の負担なしでの事業実施を
①農地の役割～公的役割の認識
②災害規模による負担率の変動
③国、県の支援制度活用による市の財政負担
④負担なしの事業実施へ

5. 櫻井よしこ氏公費講演実施と旧統一協会関係との検証と今後
の関係遮断
①櫻井よしこ氏講演の検証
②旧統一協会との関係を持たないことの表明

6. 元職員補助金不正受給事件の経過と判決を受けて
～収入未済額の解決
①事件の経過
②裁判の争点と判決
③収入未済額の解決

2 ２番 恒賀 愼太郎 1. 通学路安全対策
①ダイハツアリーナ西側県道臼木沖代線Ｔ字路交差点の信号
稼働見込みは
②通学路安全対策会議の運営スケジュールと実施状況は

2. ごみ処理問題
①資源化の副作用として、不法投棄が発生しているが、対策
（罰則等の広報）は
②自販機設置のペットボトル回収ボックスの中に、食事の残
菜や家庭ゴミが混じっている現状が増加している。市として
の取組みを

3. 市民病院
①苦情に対する対応（方法・窓口）は

3 22番 須 賀 要 子 1. 脱炭素に向けたごみ処理場計画について
①目的と建替え時期などの位置付け
②理念と基本方針
③ごみ処理場体制、建設規模や事業方式
④建設候補地
⑤処理方法と残さ処理
⑥公害防止や余熱利用方針
⑦防災への取組み
⑧環境教育・学習への取組み

2. 地元経済の立て直しについて
①現在までの地元経済起爆剤支援施策
②国が行っている経済支援メニュー
③利用状況と支援体制強化
④ウーマノミクスへの取組み
⑤女性起業家支援策

令和４年第４回定例会　一般質問通告書

1 日 目
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12月 5日
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※日程等については、議事の進行により変更となる場合があります。
順位 議席 氏名 質問の要旨 日 程
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4 13番 三重野 玉江 1. ＳＨＩＢＵＹＡ　ＱＷＳについて
①ＳＨＩＢＵＹＡ　ＱＷＳとは
②中津市の活用実績と手応えについて
③中津市民への周知、また地元の学校や企業との連携の考え
は
④今後の具体的な目標と生かし方について

2. 中津駅を核とした中心市街地のこれからについて
①地域と連携し、行政ができることを考えているか

3. 中津市公共不動産ＭＡＰについて
①サイトオープンからの問い合わせ状況、実績について
②他部署との積極的連携はどのように行われているか

5 21番 千木良 孝之 1. 安心安全なまちづくりについて
①防犯カメラの設置状況と効果
②設置後の対応

2. 元気なまちづくりについて
①中津日田高規格道路を生かした取組み
②奨学金返還の補助支援
③今後の企業誘致の取組み

3. 公園整備とスポーツニーズについて
①公園整備の方針
②今後のスポーツニーズに対する取組み

6 ４番 荒木 ひろ子 1. コロナ第８波の懸念と対策
①感染拡大防止、年末年始等の検査・医療の体制

2. まだまだ続く物価の急激な高騰への今後の追加支援
①この時期のごみ袋有料、値上げは審議会の意に反するので
は
②市民へ市内で使える買い物券の配布の考えは
③「義務教育は無償」の学校給食の無償化
④福祉タクシーへの支援の考え

3. 誰でも利用できる外出支援の取組み
①協議の状況とデマンドタクシーの検討は

4. 中津市のインボイスの取扱い
①市内の中小零細企業への対応

5. 補助金不正受給
①裁判の判決後の対応
②市民負担の解決（市が立て替えた補助金の返済分）

6. １月１５日防災訓練
①目的と効果

7 10番 相 良 卓 紀 1. 公共施設等の維持管理について
①体育施設の維持管理状況と今後の方針
②市営住宅の維持管理状況と今後の方針
③環境美化条例・空家等対策条例と公共施設管理の整合性
④市民の命を守る防災設備の維持管理
⑤公共施設等の維持管理費の予算編成方針

2. 渋谷キューズについて
①渋谷キューズへの期待と実行性

3. 豊かな海づくり大会について
①水産振興・観光振興が一体となった取組みの考えは

8 19番 吉 村 尚 久 1. 新型コロナウイルスがもたらした課題とその解消のために
①高齢者の認知機能の低下や体力低下をどう解消するか
②保育園における３７度５分の壁をどう乗り越えるか

2. 鉄道開業１５０年！廃線跡サイクリングロードのさらなる魅
力化のために
①台中市との協定締結後の取組みと今後について
②廃線跡サイクリングロードを盛り上げるために
③耶馬溪鉄道車両の購入の考えは

3. ヤングケアラーの学びや育ちを支援するために
①ヤングケアラーの実態と課題認識
②ヤングケアラーを支えるために
③ヤングケアラー支援条例の制定を

1 日 目
12月 5日

1 日 目
12月 5日

1 日 目
12月 5日

2 日 目
12月 6日

2 日 目
12月 6日
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※日程等については、議事の進行により変更となる場合があります。
順位 議席 氏名 質問の要旨 日 程
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9 ５番 川内 八千代 1. 環境を守る廃棄物対策を
①ごみ袋有料化の見直しを求める市民の声

2. 健康を守れる国民健康保険制度に
①国民健康保険税引下げを
②国民健康保険証存続を

3. 小中学生の安心、安全のために
①学校体育館へのエアコン設置を
②学校給食費無償化を

4. 元職員による使い込み事件
①不正受給とされた公金、その穴埋めに使われた市民の税金
は返ってくるのか

5. 市民の公共交通確保はできるのか
①コミュニティバス、乗り合いタクシーなど実現を

6. 困窮する市民のセーフティネットは機能しているか
①生活保護費引上げと市の支援策について
②生活保護は憲法第２５条で保障された権利であることの確
認と発信を

10 23番 古 江 信 一 1. ごみ処理施設の整備計画について
①建替えの時期を見据えた基本構想は
②広域化の考え方
③今後のスケジュール

2. 第二次中津市空家等対策計画について
①実態調査をどのように捉えているか
②今後の重点項目と課題

3. 令和６年デスティネーションキャンペーンについて
①平成２７年の同キャンペーンの実績と改善点
②福澤一万円札最後のイベントとして今後の観光振興にどの
ようにつなげていくか

4. 児童・生徒へのピロリ菌検査の推奨と助成について
11 ９番 本 田 哲 也 1. 水産業の振興について

①最新の水産業の状況は
②販促活動の取組み状況は（水産・観光）
③８月３０日「中津ハモの日」記念日の活用は
④地元水産物取扱い鮮魚店への振興は

2. 「全国豊かな海づくり大会」について
①全国豊かな海づくり大会とは
②大分県での開催計画は
③サテライト会場の誘致は
・水産業への効果
・観光業への効果

3. 中津版地方創生（山国町編）について
①農業公社の取組み
・ブランド米「やまくに誉」について（現状、生産・販路拡
大）
・梨学校の再開（担い手の確保・生産拡大・ブランド化）
・たい肥センターについて（現状・生産拡大）
②山国支所の不稼働施設（議場等）の活用は
（サテライトオフィス、学習塾、学習施設として）
③コアやまくに施設の活用は（シアター・タウンホールな
ど）
④（旧）茅葺きレストランの活用は
⑤神尾家住宅の活用は
⑥毛谷村六助資料館の活用は
⑦キャンプ場奥耶馬渓憩いの森の活用は
・年間営業、ネット検索、名称変更

2 日 目
12月 6日

2 日 目
12月 6日

2 日 目
12月 6日
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※日程等については、議事の進行により変更となる場合があります。
順位 議席 氏名 質問の要旨 日 程

令和４年第４回定例会　一般質問通告書

12 11番 木ノ下 素信 1. 地域の歴史・伝統文化を継承するために
①どのように把握しているか
②地域に眠る資料を活用して
③地域活性化につなげるために

2. 市職員に副業のすすめ
①現在、兼業許可をしている内容を具体的に
②現状で対象と考える内容は
③地域貢献を積極的に行うために

3. 交通政策を専門に扱う部署をつくりませんか
①企画観光部内に交通政策室の設置を

13 12番 大 内 直 樹 1. 災害発生時における避難所運営について
①ダイハツアリーナ等、大規模避難所運営について
②台風１１号、１４号発生時の運営で検証

2. 防災訓練の検証・改善策について
①防災訓練の検証、その後の改善策について

3. サッカー選手（小中高生）に夢を
①中津市出身のプロサッカー選手の支援と交流の機会を

4. 中津市と宇宙港の関係性
①宇宙港に対する本市の取組みについて

14 14番 林 秀 明 1. 地域に愛される文化財について
①埋蔵文化財の管理体制と新たな一歩
②「観に行きたい・学びたい・伝えたい」文化財にするため
に

2. 地域に愛される市民病院について
①退院のとき介護が必要な方が安心できる体制づくり

3. 地域に愛される不滅の福澤プロジェクト＋について
①深谷市との友好都市への進捗状況と締結に向けてのシナリ
オ
②慶応大生の休暇を活用した体験型移住のススメ
③記念型ふるさと納税にチャレンジ

15 １番 小 住 利 子 1. 認知症の人も自分らしくあるために
①要支援・要介護の認定者のうち認知症の人数は
②認知症高齢者等ＳＯＳネットワークの実態は
③認知症高齢者等見守りシールの取組み
④認知症の人を見守る損害賠償保険加入促進を
⑤ユマニチュードの取組み強化を

2. 妊娠から出産・子育てまで切れ目のない支援の充実「子ども
の幸せを最優先する取組み」
①赤ちゃん訪問で感じる率直な意見と課題は
②ゼロ歳～２歳児の人数と支援の現状は
③総合経済対策の妊娠から出産・子育てまでの一貫した支援
事業について
④産後ケアの充実について（伴走支援のためにアウトリーチ
型導入）

3. 男性トイレにサニタリーボックスの設置を
①必要性について
②設置の考えは

16 ８番 山 影 智 一 1. 幸福の追求、市民の命、権利、財産を守る
①成年後見制度の利用促進と周知
②個別避難計画の策定促進

2. 地域との調和、良好な住環境整備
①集合住宅の建築及び管理に関する条例の提案
⑴集合住宅におけるトラブル（ごみ集積場所設備、ごみ出
し、迷惑行為、自治会の未加入など）の状況とその対応

3 日 目
12月 7日

3 日 目
12月 7日

3 日 目
12月 7日

3 日 目
12月 7日

3 日 目
12月 7日
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令和４年第４回定例会　一般質問通告書

17 24番 草 野 修 一 1. やまくに存続のシナリオ
①山国の産業振興について
⑴山国地域の農業振興策、今後の展開
⑵畜産振興策、今後の取組みと課題
⑶下郷農協に対する市の対応
②山国においてのケーブルテレビ事業の現状
⑴ケーブルテレビ事業の現状
⑵ケーブルテレビ加入戸数の推移（旧下毛全域）
⑶ケーブルテレビ加入戸数の推移（山国）
⑷光ケーブル断線事故の対応
⑸全市域にケーブルテレビ網敷設

18 15番 角 祥 臣 1. 今後の儲かる農業に向けて
①耕作放棄地・荒廃農地に対する対策
②深刻化する後継者不足の解消に向けて
③田んぼダムの取組み
④各地での６次産業推奨品のＰＲの手応えは
⑤体験農園・観光農園の取組み

2. 本気で取組む移住対策
①過去１０年間の実績と今後の目標は
②移住希望者向けの短期ゲストハウスの提供

3. 女性起業支援体制について
①女性の起業に対する悩みは
②今後の支援体制は

4. 市内の児童・生徒の不登校について
①市内における現状は
②今後の対策は

5. 明るい兆しが見える観光
①各地で行っている観光ＰＲの反響は
②本耶馬渓に観光案内所を
③道の駅耶馬トピア駐車場のトイレの改修は
④観光地の混雑状況がわかるＡＩカメラの導入は

6. コロナ禍での施設運営について
①やかた田舎の学校の現在の運営状況は
②これからの運営方針

19 17番 藤 野 英 司 1. 学校の働き方改革を踏まえた部活動改革について
①進捗状況
⑴現在の取組み状況は
②宮崎県小林市への視察
⑴小林市を視察先に選んだ理由
⑵視察の内容とその成果は
③休日の地域移行における運営形態のイメージは
⑴市区町村運営型、地域スポーツ団体等運営型、その他
④今後のタイムスケジュール
⑴２０２３年度に地域移行は可能か
⑵生徒、保護者の心配を考えるとスピード感が大事ではない
か
⑶移行可能な部から実施できるのか
⑷次年度から移行不可の場合、現在の顧問が土・日の活動を
継続するのか
⑤今後の課題

4 日 目
12月 8日

4 日 目
12月 8日

4 日 目
12月 8日
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20 ７番 松 葉 民 雄 1. 人権について
①ＬＧＢＴ等に関する相談窓口の相談件数と対応
②パートナーシップ宣誓制度を宣言している自治体数と内容
③みんなのトイレ設置
④中津市としての取組み

2. 森林環境について
①森林経営管理制度の取組みと成果
②中津市山林経営支援事業の取組み
③森林環境譲与税の使途
④森林境界明確化事業の推進

3. ひきこもり対策について
①ひきこもり支援事業の事業内容
②ひきこもりの把握の取組み
③ひきこもりサポーター養成講座の推進

4. 鳥獣被害対策について
①イノシシ・シカ・サルの捕獲頭数の推移
②捕獲対策の内容
③狩猟者の確保対策
④複数の市町村をまたぐ広域的な捕獲の強化

21 16番 髙 野 良 信 1. 企業誘致について
①法人税増収に向けた政策展開について（令和４年３月議会
以降の経緯）

2. 道路整備について
①中津の都市計画道路の今後の計画について

3. 消防署の体制について
①消防車両（新規購入）について
②消防車両の稼働状況について

4 日 目
12月 8日

4 日 目
12月 8日
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